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教育目標：自立 敬愛 精励 

運動会を通して 

―『チーム友達』・『チーム用賀』－ 
校長 毛利 慎治 

梅雨の季節が近づき、校庭には新緑の香りが漂い始めました。先日 18日には東京都で今年の最高気温となる

29度の夏日の中、無事に運動会を開催することができました。 

生徒たちは 4月から自主的に活動し、声を掛け合い、協力し合って『生徒が主人公である学校』を感じる運動会

となりました。運動会を通して、生徒たちが仲間と心を合わせて協力する場面や、自分の役割を一生懸命頑張るこ

とで『やりがい』を見つけた瞬間を本部席から見ることができ、仲間と共にやり遂げた後の感動と達成感は特別な

ものでした。 

今年の運動会のスローガンは「Take your chance ～勝利の風を巻き起こせ～」です。これは、みんなが自分

に与えられた役割を成長のチャンスと捉え、恐れずに挑戦してほしいという願いが込められています。まずはやって

みようという気持ちで、自分自身に挑戦することができた行事となりました。 

 全体練習から予行練習、本番に向けて、回を増すごとに生徒たちの整列や姿勢が整然となった全体の光景は

用賀中生のチーム力ですね。この運動会で一番印象的なのが仲間を想う心です。リレーなどの競技では仲間の活

躍を自分のことのように喜ぶ姿、円陣を組んで仲間と鼓舞しあう姿、失敗したときに一緒に泣いている姿、これこそ

が『チーム友達』です。年度が始まってまだ二か月ですが、この運動会で学んだ『仲間と共有する喜び』を次の教

育活動の場で発揮することを期待しています。学年だより等で生徒の多くの作文を読ませてもらいましたが一人ひ

とりの学びに繋がった行事になったことが伝わってきました。 

運動会の期間中、暑さが厳しい中での練習や競技が続きましたが、熱中症対策を徹底し、安全第一で運営を進

めました。また、PTAやおやじの会の皆様が受付や水まきボランティアで協力してくださり、本当に感謝申し上げま

す。地域の力で学校の一体感、『チーム用賀』を感じました。これからも『地域とともに歩む学校』づくりを進めて参

ります。 

また、地域や保護者の方からいただいたアンケートでは、観客席の少なさが来年度の課題として浮き彫りになり

ました。このご意見を真摯に受け止め、改善策に取り組んでいきます。 

５年ぶりに入場制限のない運動会を開催することができ、保護者の

皆様にはたくさんご参加いただき、本当にありがとうございました。生

徒たちが全力で挑戦し、成長する姿を温かく見守ってくださり感謝して

います。 

地域の皆様、保護者の皆様、ご協力と応援をいただき本当にありが

とうございました。 
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世田谷区立用賀中学校 

校長 毛利 慎治 



 ・・・ホームページは随時更新しております。右の二次元コードからもご確認ください。 

 

おはコミ(おはようコミュニケーション)が行われました。 

 ５月９日（木）、生徒総会が行われました。生徒の言葉を紹介いたします。 

 

“おはコミ”こと、おはようコミュニケーション。      3年代表  

今年度最初のおはコミに、私は挨拶をする側として参加した。私たち挨拶をす

る側の仲間は朝 8時頃に集まり、まず互いに挨拶を交わす。それから私たちは

登校してくる用中ファミリーの仲間に挨拶をしていく…今までのおはコミでは。 

今回何が違かったかというと、「おはようございます」の後に一言加わったこ

とだ。「今日も 1日頑張りましょう！」と。中には「今日もかわいいね。」といった

一言もあった。この"おまけ"、誰もがとても良い気分になったのではないか。こ

れからは地域とも連携するおはコミ。「+1の一言」が、地域にも広がると良いと

思った。 

側溝清掃が行われました。 

 ５月 11日（土）、側溝清掃が行われました。 

生徒や地域の参加者の様子を紹介いたします。  

       

中学生はもう、大きな、大切な、町の力です。ありがとう！！ 

      

 

1年生へ、タブレット貸与式が行われました。 

 ５月２７日（月）、タブレット（学習端末）貸与式が行われました。その要点を紹介いたします。  （資料→） 

世田谷区立小中学校でも「一人一台端末」として一人ひとりに、

学習用端末（タブレット）を貸与しています。これは 3年間の学習

で主体的に、対話的に、深い学びのために活用していくねらいがあ

ります。そして中学校卒業時に返し、新しく 1年生が使えるように

技術者が対応しています。長く、大切に、正しく、よりよくつかえるユ

ーザーであり続けることを目指して、区で ICT インフルエンサーで

ある、毛利校長より講話と貸与式を行いました。 

保護者アンケートより 「小学校から使ってきた学習用タブレットですが、正しい使い方について今一度明確にする

ことはとても大切だと思いました。ルールをしっかり守り、返却の際は次の生徒さんが気持ちよく使えるよう大事に

扱うことを心掛けたいと親子で話し合いました。」…ご協力ありがとうございます。皆様よろしくお願いいたします。 



運動会が行われました。 

 ５月１８日（土）、運動会が行われました。一人ひとり、事前学習では、体育を中心とした技能向上や、特別活動を

中心とした、よりよい集団の一員としての学習を重ねてきました。実施後は、「運動会を通して“得たことや成長した

こと”」などを自分の言葉でまとめました。一つを紹介します。 

「運動会で成長できたこと」  

    代表作品 2年  

猛暑の中、今年は快晴の下で運動会を行うことができました。 私が今年の運動会を通して成長できたことは主

に二つあります。  

一つ目は、クラスのために自分から積極的に取り組めたことです。 私は、クラスの人でも、自分から話しかけたり

関わっていったりすることが苦手なもので、少しクラスに溶け込めない状態でありました。ですが、運動会の時期に

入った頃では、全員が同じゴールを目指して努力するので、自分にも何かできないか、と自然に自分から動くように

なっていました。  

また、自分から行動し、全力を出せるという環境を作ってくれたこのクラスに感謝しています。自分の行動や提案

を悪い顔一つもせずに受け入れてくれたのは、ものすごく嬉しかったです。おかげで、安心して行動できました。まだ

クラス替えから一ヶ月余りしか経っていないのに、こんなに団結できるのはすごいと思いました。 

私のクラスは、個人を尊重し、いい意味で周りを巻き込む力を持っていると知ることができました。成長の機会を

くれたこのクラスに精一杯感謝したいです。  

  二つ目は、どんな状況下に置かれても臨機応変に動くということです。  

今年も用具係（美化委員会）を担当させていただきました。去年と違うところは、後輩がいるということくらいです。  

しかし、今年も仕事を忘れる人や、人手が足りない、時間が足りないなどのトラブルが起こることがありました。  

ですが、担当でなくても自分から動くことができました。点数にならないところも頑張ることができたのではない

でしょうか。  

 「頑張れ」「諦めないで」危ない状況であっても、責めずに励ましの言葉を何度もかけていたのが、私は一番印象

に残りました。 優勝するには、練習量や能力も必要ですが、何より大事なのは団結力だと思えた運動会でした。  

この勢いで合唱コンクールも頑張ります。 

                  

                  



運動会 保護者アンケートより（一部 紙面掲載編） 

 ・・・大変多くの、温かい声をいただき、職員一同大変励みになりました。誠にありがとうございました。掲載文は、掲載のご希望や紙面の

都合等で一部となりますことをご了承願えれば幸いです。また次回や今後に向けての改善案もいただきましたので、今後も生徒の健全育成

を支える「地域運営学校（コミュニティスクール）」として、よりよくしてまいります。 

  

安全面の配慮を言葉だけでなく、実際に行ってくださっているという安心感がありました。おやじの会や

PTAによる防犯面の対策、サポーター呼びかけ、運動会練習シーズン中に体調不良でお休みした時の担任

の先生からの体調確認電話、熱中症タブレットの生徒への配布、また、先生方も練習中など水分を取るよ

う配慮されていると子どもから聞いております。生徒だけでなく、教職員の方の安全も確保する。これは

とても素晴らしい事だと思います。本当に安全に気を配っておられるのだと感じました。 

河口湖も安心して参加させていただけます。本当にありがとうございました。 

 

炎天下の中、先生方、実行委員やお手伝いの生徒たち、保護者のボランティアの方々のおかげで、スムー

ズな進行をありがとうございました。大変お疲れさまでした。 

スポーツドリンク可の配慮もありがたく、生徒の深刻な熱中症予防に効果的だったのではと思いました。 

3年生の種目は、より安全に行えるものに変更があったとお聞きしたので、怪我なく終えられてよかった

です。 

 

コロナの制限なしでの開催は久しぶりだったかと思いますが、大変な中で滞りなく運営いただき、楽しく

応援をすることできました。先生方のご尽力には感謝しかありません。ありがとうございました。 

生徒の皆さんも暑い中大変だったかと思いますが、楽しそうな姿を見ることができました。ありがとうご

ざいました。 

 

生徒 1人ひとりに責任をもたせ、主体性を大切に育んでいただいているところが良かったです。先生方に

は今日まで大変お世話になり、熱く指導をいただけていたのだろうと感じました。朝早くからご準備くだ

さり、炎天下の中、一日校庭に立って運営がスムーズに無事に終えるようご配慮くださってありがとうご

ざいました。 

 

とても楽しい運動会でした。生徒も先生も一生懸命やっていたのがとてもよかったです。 

レースで最後になった子にも拍手していたりしたのがよかったなと思います。 

 

生徒たちは暑い中、一生懸命に競技をし、盛り上がり、見ていてついつい声が出てしまう白熱した運動会

でした。楽しい運動会、先生方、生徒さん、ボランティアの方々、ありがとうございます。 

 

観覧する側として個人的に感じた事ですが、保護者観覧席の距離が短く、保護者同士、神経質になってい

たように思います。去年までは運動会のお昼ご飯は給食でしたので、給食に戻していただけたらありがた

いです。共働き、介護もあり、お弁当は個人的に、時間的にも経済的にも厳しいと感じました。 

アンケートの機会をいただきありがとうございます。 

 

最後の運動会… 

子どもたちがみんなで盛り上がっている姿、悔し涙を流している姿に胸が熱くなりました。今日の全てが

いい思い出になったと思います。先生方や地域の皆様のご尽力に感謝です。ありがとうございました。 

 

保護者席が変更となり、より子供たちのダイナミックな姿が見られたと思います。 

3年の保護者ですが、綱引きも工夫がされていてとても迫力がありました。 

 

全体的に至るところに、先生方の工夫が感じられました。 

子供たちも、感情豊かに、全力で楽しめたようで、感謝の一言につきます。ありがとうございました。 

生徒たちが一生懸命に走ったり競技に取り組んだりする姿、クラスメイトを応援している姿を沢山観るこ

とが出来ました。子どもたちを応援している先生方も素敵でした。 

 

・・・皆様ご回答、ありがとうございました。多くありました感想を、ホームページにも載せました。 


